



Organo del Partido Socialista Obrero Español y portavoz de la U. G. T.

Escuchando al Papa

Las armas bendecidas

El Papa ha lanzado sobre el mundo un mensaje de Navidad en el cual ha señalado los grandes peligros que para la humanidad representan las armas nucleares.

Con ello, el Pontífice ha recogido los llamamientos hechos por grandes sabios que, por su propio saber, se han sentido bien penetrados de los fundamentos científicos de sus propias palabras.

Sin duda esos y otros hombres de ciencia han puesto en sus palabras no sólo su condición científica sino un gran valor humano y moral.

También nosotros lo estamos, como es natural; pero leyendo y —antes— oyendo por la radio el mensaje del Pontífice, nos sentimos embargados y hasta obsesionados por un pensamiento que difícilmente nos permitía mantener nuestra atención.

Es evidente que entre los efectos de la bomba de Hiroshima y los producidos por las que lanzamos sobre España las tropas del general Franco había una gran diferencia que podríamos llamar demográfica; pero desde el punto de vista moral o teológico no hay diferencia ninguna.

Por eso nosotros, que quisiéramos la paz y la humanización de todas las contiendas, no tenemos por qué menospreciar —sino todo lo contrario— el concurso espiritual de un pontificado que por tan diversos y lejanos países extiende su gran autoridad espiritual.

De todas estas jornadas plenas de significación para el porvenir de la ONU —escribe Llopis—, quedará eternamente la vergreenza de la adjudicación de los representantes de los países democráticos que han violado la Carta, olvidando voluntariamente las decisiones de la Asamblea de la ONU contra el régimen de Franco y que se han renegado ellos mismos.

El honor se ha salvado

A raíz de la votación del Consejo de Seguridad, que, con la complicidad de la URSS, ha abierto las puertas de la ONU a España, Rodolfo Llopis, secretario del Partido Socialista español en el exilio, ha publicado en la "Volksgez" (diario de Amberes) un emocionante artículo donde constata principalmente, con cierta melancolía, que no existe ya franquismo anticomunista como no existe ya comunismo antifranquista.

«De todas estas jornadas plenas de significación para el porvenir de la ONU —escribe Llopis—, quedará eternamente la vergreenza de la adjudicación de los representantes de los países democráticos que han violado la Carta, olvidando voluntariamente las decisiones de la Asamblea de la ONU contra el régimen de Franco y que se han renegado ellos mismos.»

«Al lado de eso permanece la digna actitud de dos países, —dice solamente, Bélgica y México— Son ellos solamente los que no han sucumbido a la chalanería y cuya actitud digna y lógica puede ser mostrada como ejemplo de honestidad y de tenacidad.»

preciosa de las recompensas. En este problema de España se ha blandido demasiado a menudo el argumento de la ONU y el realismo político. «En política —escribía todavía ayer un periódico de derecha— no hay ni odio ni amor; no hay más que intereses.» Esta profesión de fe es al propio tiempo la confesión más sincera de una terrible decadencia. Se encuentran, pues, hombres que no ven en la política sino un juego sutil de balancín, donde el corazón, la razón o incluso la simple moral no tienen nada que ver. Estamos en el lamentable caso de clamar que ese género de política nos subleva al alma.

A los ojos de millones de democratas a través del mundo, la España republicana sigue siendo un símbolo: el del país que, el primero de todos, se empeñó en la lucha contra el fascismo. El primero en la resistencia, es también el último en ella, y helo aquí hoy traicionado por la poderosa Unión Soviética en la que, antes, tantos hombres de corazón habían puesto sus esperanzas, al presente irremediablemente decepcionadas.

Se podría argüir que el gesto de Bélgica y el de Méjico no habrán, en fin de cuentas, servido para nada. Bien seguro. Mas la clase obrera no se detiene en tales argumentos. Hay gestos inútiles que sirven sin embargo de ejemplo. Y no es un azar lo que ha hecho que los dos países que han dicho no a Franco, sean Méjico, donde tantos refugiados españoles han hallado una segunda patria, y Bélgica, donde vivió todavía hoy centenares de españoles que no eran sino unos pobres niños aterrorizados por los «Stukas» cuando los trabajadores de Bélgica los acogieron a brazos y corazón abiertos.

Habiendo de la sangre de los degollados por Franco, Albert Camus escribía uno de estos días: «No nos lavaremos las manos de aquella sangre.» Que diplomáticos de corazón helado sonríen hoy ante esta evocación, tanto peor para ellos. Lo esencial es que, votando dentro de la lealtad y de la fidelidad, Bélgica se haya engrandecido ante la mala conciencia de los otros. Sólo habrán de deplorarlo los asesinos y sus cautelosos cómplices. F. D. (Le Peuple, Bruselas.)

No hay mal que por bien no venga

Utilidad de una cochinateda

Por Indalecio PRIETO

PERMITASEME desentonar del coro de alabanzas que, autologándose, formaron varios señores delegados de las Naciones Unidas hablando de los frutos obtenidos en el décimo período de sesiones de la Asamblea General de la ONU. La gestión de ésta en sus diez años de existencia puede dividirse en tres etapas perfectamente definidas: primera, la de esperanza; segunda, la de infundación; y tercera, la de desmoralización.

La magna demostración de cuán incapaz es la ONU para resolver los problemas que primordialmente le conciernen —los de la paz— consiste en que ha concluido el año 1955 sin dar ningún paso en firme para desvanecer el justificado pánico mundial causado por la producción de bombas atómicas y termonucleares.

La realidad —al igual que sucede en los regímenes de dictadura— es muy otra. He aquí el protocolo de la «España imperial» que señala la obligación para el Caudillo de presentarse con uniforme de Falange en los actos conmemorativos consagrados a la memoria de José Antonio. Este año Franco se presentó vestido de militar. Se afirma que

no pudo reunir el número de votos indispensables, y como no quiso dar su brazo a torcer, metió a la Asamblea General en un callejón del que se ha salido en forma bufa para no dejar cojitranco al Consejo.

Tampoco tuvo seriedad lo relativo al problema argelino. La Asamblea acordó incluirlo en el orden del día, acuerdo en que no jugó limpio la delegación norteamericana pues, aunque ella no se enfrentara con Francia, ya quien habría creído que Guatemala y Filipinas contrariaron los deseos yanquis votando en pro de la inclusión; Francia, según era de prever, retiróse de la Asamblea, la que, para conseguir el retorno, deshizo lo acordado borrando el tema de la agenda.

Donde culminó el chalanero fué en la admisión de nuevos países. Veinticuatro horas des-

pués de haberse vetado en el Consejo de Seguridad a los dieciocho solicitantes, el supremo organismo recomendaba dar ingreso a dieciséis, los que en menos tiempo del que tarda en persignarse un cura loco, recibieron el espaldarazo de la Asamblea.

Esto se ha presentado como gran triunfo por los que entienden que deben pertenecer a la Organización cualesquiera países sin tenerse en cuenta sus antecedentes, su conducta ni su régimen político. Con preceptos estatutarios a la vista, he probado que semejante batiborrillo es contrario a la Carta, pues infringe sus principios fundamentales. Está revelando, además, la composición del Consejo de Seguridad, donde figuran, con carácter permanente y facultad de veto los denominados Cinco Grandes. ¿Por qué? No (Pasa a la segunda pág.)

Dialéctica falangista

Bofetadas cara al sol

JOSE Antonio Elola Olaso, delegado nacional del Frente de Juventudes, ha sido destituido de sus funciones. La versión oficial ha pretendido justificar las decisiones del mando en razones de salud invocadas reiteradamente y que no era humano dejar desatendidas.

La realidad —al igual que sucede en los regímenes de dictadura— es muy otra. He aquí el protocolo de la «España imperial» que señala la obligación para el Caudillo de presentarse con uniforme de Falange en los actos conmemorativos consagrados a la memoria de José Antonio. Este año Franco se presentó vestido de militar. Se afirma que

con su gesto quiso expresar su mal humor por las pegas que a diario le presentan los elementos falangistas. En el acto de referencia, grupos de

Por Pascual Tomás

Falange entonaron canciones que molestaron al «Caudillo, entre las cuales figura la que comienza con las palabras «No queremos rey ni tirano.»

Fernández-Gueta, ministro de Asuntos Exteriores, se apresuró a darle explicaciones a Franco, culpando de lo sucedido a Elola. Este, al enterarse, fué al despacho del

ministro y le abofeteó. Inmediatamente fué destituido. Esa es la verdad, que señala —como en Rusia— el fin de un reinado absoluto.

El hecho en sí —riña de compadres— no tendría mayor importancia si en las palabras pronunciadas por Fernández-Gueta al dar posesión del cargo al nuevo delegado, no hubiera hecho afirmaciones que dicen, con claridad que ciega, cuán profunda es la división que separa a los trabajadores que se reparten el usufructo indebido de la economía y de la política española.

Fernández-Gueta reclamó de la juventud que se desprendiera cuanto antes y aparte de sí el peso abrumador del edificio dialéctico que ha construido sobre cimientos equivocados y que le atormentan innecesariamente. Si a unos de terminados hechos de la política española relacionados con la continuidad del Movimiento se empeña en atribuirles con carácter axiomático, con significado exclusivo, una personal, fatalista y catastrófica interpretación, claro está que las consecuencias que de aquella interpretación saque, aun procediendo de buena fe, le empujarán al juicio injusto, al apasionamiento y al error. «En plena, sí, como debe, tiene plena confianza en la explicación que de esos hechos reiteradamente se ha dado por quienes tienen autoridad para hacerlo, se librará de innecesarias preocupaciones y contribuirá más eficazmente a la obra de total transformación española que a los falangistas nos corresponde realizar.»

«Cuál es —preguntamos nosotros— el edificio dialéctico que ha construido la juventud falangista a los dieciséis años de expansión y de dominio del régimen mentor y guía «espiritual» de la misma? ¿Puede explicar Fernández-Gueta en qué fundamentos racionales descansa su discurso cuando reclama de la juventud el que acepte las explicaciones que de los hechos que se producen dentro de los que tienen autoridad para hacerlo? ¿Quién o quiénes le concedieron a usted esa autoridad? ¿El mando supremo? ¿Y éste de quién la recibió? El hombre, sea cual fuera la comunidad política o social a que pertenezca, tiene no solamente el derecho sino el deber de sentir inquietudes, de pensar por sí mismo interpretando los hechos desde todos los ángulos que su saber le permita. Lo que usted pide es sencillamente la negación del hombre. Incluso le temen hasta cuando lo tienen encadenado. De la misma manera que en la versión oficial de la dimisión de Elola se falta a la verdad, en las exhortaciones del ministro a las juventudes la verdad sigue estando ausente de sus palabras, de su pensamiento y de sus acciones.»

Yo no pongo en duda la permanencia en los medios de Falange de hombres que, dominados años ha por sentimientos esporádicos de rencores y de odios contra principios políticos que no fueron capaces de comprender en su verdadero sentido humanista y contra los hombres más representativos que los encarnaban, se sumaron inconscientemente el 18 de julio a la agresión violenta contra el Estado español. Al correr de los

(Pasa a la tercera pág.)

Comentario

Ese «edificio dialéctico...»

GRANDES fueron la sorpresa y la indignación del Caudillo por las expresivas manifestaciones de desacato que en El Escorial le hicieron aquellos muchachos del Frente de Juventudes, llevados allí precisamente para asistirlo y para reverenciario en el acto conmemorativo del fundador de la Falange. Mal fin hubieran tenido los insolentes en tiempos de la mayor gloria caudillesca. ¡Ahora es cuando se atreven ellos con Su Excelencia!

Pero el Caudillo, en su augusta cólera, ha destituido a uno de esos grandes funcionarios falangistas llamados Delegados nacionales: al que desde hace catorce años estaba encargado de apacientar a los jóvenes. Y he aquí que al dar posesión al nuevo Delegado —con funciones secretas de domador — el ministro secretario del glorioso Movimiento, por todos los medios a su alcance, ha lanzado sobre la juventud española unos sabios y enérgicos consejos. Resalta en ellos el paternal desdén de librar a la joven España de innecesarias molestias y, sobre todo, del cuidado de pensar, de «la funesta manía de pensar», así llamada en otro tiempo por unos dignos precursores del trancofalangismo.

Refiriéndose a los asuntos que atraen la atención de los jóvenes, el ministro les advierte que deben tener plena confianza en la valoración y explicación que de esos hechos reiteradamente se han dado por quienes tienen «derecho a exigir que nadie ponga en duda su fidelidad doctrinal». Así, aceptando como inmejorables e indiscutibles las ideas que ellos «den, la juventud española «se librará de innecesarias preocupaciones y desasosiegos». ¿Qué otro país de los que se precian de adelantados ha llegado a interesarse por la juventud hasta ese punto de librarla de las molestias y hasta del vicio de pensar por su cuenta?

Cuando unos gobernantes han alcanzado tal altura, bien tienen derecho de dirigirse a la juventud con la firmeza que ese ministro, el señor Fernández-Gueta, ha puesto en estas palabras:

«Por eso, independientemente de mi cargo, me creo autorizado para dar a esa juventud algunos consejos. Y es el primero de todos el de que se desprendan cuanto antes y aparte de sí el peso abrumador del edificio dialéctico que ha construido sobre cimientos equivocados y que le atormentan innecesariamente.»

¡Qué enormidad! A eso hemos llegado, ya que la juventud construya edificios dialécticos sobre cimientos equivocados! Eso hay que cortarlo de raíz, y bien hace el eminente ministro, bajo capa de consejo, en conminar a los jóvenes para que cuanto antes aparten de sí el peso abrumador de tal edificio. Pero ¿y si una enclaustrada juventud no le hace caso? Sería terrible. Al menos, así lo imaginamos nosotros; porque la verdad es que eso del edificio dialéctico construido sobre cimientos equivocados, no sabemos lo que es. Pero debe ser una cosa muy mala; malísima, sin duda, para el régimen del Caudillo.

Pereles GARCIA

Sin permiso de Girôn

San Sebastián. — El miércoles 7 de diciembre por la mañana hubo huelga en Mordragón. Se salió a la calle en todas las factorías importantes con motivo de haber sido despedido un obrero de la Cerrajería. Al dejar los obreros el trabajo se comunicó que éste no se reanudara hasta que fuera admitido el compañero despedido y que aquella tarde se extendería el paro a dos factorías de Vergara. Al mediodía había sido admitido el obrero, volviéndose a la normalidad.

Como se ve por la anterior noticia, el espíritu de solidaridad y la conciencia de la propia fuerza siguen vivos en la clase trabajadora española y son sentimientos que se reorganizan en pugna con la terrible brutalidad que se les opone. Así lo han mostrado esos trabajadores, sin permiso de Girôn ni de los Sindicatos verticales.

Franco, la ONU y la URSS Cambiante parecer de los comunistas

Antes del acuerdo de la O. N. U. Después del acuerdo de la O. N. U.

Con fecha 11 de octubre de 1955 se envió de Méjico al secretario general de la Organización de las Naciones Unidas, a Lake Success, Nueva York, y al propio tiempo a todas las cancillerías de los Gobiernos del mundo, un documento formalizado a iniciativa y requerimiento del Ateneo Español de Méjico, Firmaban este escrito, al lado de más de treinta entidades de la emigración republicana española y de personalidades de relieve, Juan J. Manso, por el Partido Comunista de España, y Luis García Lago, por el Partido Socialista Unificado de Cataluña (organización asimismo comunista).

En ese documento se consignaban los siguientes pasajes: «Referencia a la Carta del Atlántico, la que Rusia se adhirió, junto con otros países, en 1 de enero de 1942: «...Tercero: Respetan el derecho de todos los pueblos a elegir el régimen de gobierno bajo el cual han de vivir, y desean que se restituyan los derechos soberanos y la independencia a los pueblos que han sido despojados de ellos por la fuerza.»

Referencia a la declaración de Teherán (diciembre 1945), formulada por los presidentes de los Gobiernos de EE. UU., Gran Bretaña y Rusia: «Buscamos la cooperación y la activa participación de todas las naciones, grandes y pequeñas, cuyos pueblos están dedicados en cuerpo y alma, como están los de nuestras naciones, a la eliminación de las tiranías, la esclavitud, la opresión y la intolerancia.»

Referencia a acuerdos de Yalta (febrero 1945), adoptados por los mismos estadistas: «El establecimiento del orden en Europa y la reconstrucción de la vida económica nacional, deben lograrse por procedimientos que permitan a los pueblos liberados destruir hasta los últimos vestigios del nazismo y del fascismo y crear instituciones democráticas de su propia elección.»

Referencia a la resolución de la Asamblea de las Naciones Unidas celebrada en San Francisco en el mes de Junio de 1945, que declaró inaplicable la Carta de las Naciones Unidas a: «Estados cuyos regímenes han sido establecidos con la ayuda de fuerzas militares de los países que han luchado contra las Naciones Unidas, mientras estos regímenes permanecieran en el poder.»

Referencia a la reunión de Potsdam (agosto 1945) celebrada por los Gobiernos de Rusia, Estados Unidos y Gran Bretaña: «No apoyarán el ingreso en las Naciones Unidas del Gobierno de Franco, el cual, establecido con la ayuda de las potencias del Eje, no posee desde sus orígenes, dada su naturaleza y su estrecha asociación con los países agresores, las cualidades necesarias para formar parte del organismo expresado.»

Referencia a uno de los textos aprobados por la Asamblea general de la ONU en diciembre de 1946: «La admisión de Franco en el seno de las Naciones Unidas supondría la paladina declaración de la inutilidad de la contienda, el triunfo del espíritu de Hitler y de Mussolini, y por lo tanto, el error de haberlas combatido.»

Uno de los párrafos finales del documento enviado desde Méjico el 11 de octubre último del que hacemos mención en cabeza de este trabajo: «En consecuencia de todo lo que antecede, pedimos a la Organización de las Naciones Unidas, con todo respeto, pero con la firme convicción de la razón que nos asiste, que sólo rechace cualquier petición que se haga para el ingreso en su seno del régimen tiránico de España, si no que de por conclusión el plazo razonable que consignó en su acuerdo de 12 de diciembre de 1946 y propicie, con el espíritu y la doctrina que le son fundamentales, la solución lógica, democrática y definitiva del problema español.»

LA INTERNACIONAL DE VARIADADES

En Viena tuvo lugar del 29 de noviembre al 2 de diciembre el III Congreso de la Federación Internacional de Artistas de VariadaDES. Se envió una resolución a la Organización Internacional del Trabajo subrayando el carácter internacional del trabajo de variedades y la necesidad que se desprende de armonizar las disposiciones sociales entre los diferentes países. El presidente Willi Feldmann y los otros dirigidos, fueron reelegidos por unanimidad.

El semanario «Democracia», que se edita en París en lengua española, en su número del 11 de noviembre, reprodujo el citado documento suscrito en Méjico —con otras entidades— por las representaciones del partido comunista de España. Lo reprodujo con los máximos honores, con títulos a cuatro columnas y como «un buen paso hacia la unidad». Sin embargo, después del voto de la Unión Soviética favorable a la entrada en la ONU del régimen del Caudillo, el referido semanario se manifestó muy complacido de que haya pasado lo contrario de lo que se pedía en aquel documento tan celebrado por él. Véase, como muestra de su satisfacción, los siguientes párrafos de su artículo editorial publicado el 23 de diciembre. «La admisión en la ONU de dieciséis nuevos países, España entre ellos, es una importante victoria de la política de paz y colaboración internacional, uno de cuyos aspectos fundamentales es el establecimiento de relaciones normales entre los Estados, independientemente de su régimen social y político.»

«Durante varios años la diplomacia «de guerra fría» bloqueó la admisión. Hoy, todo el mundo reconoce que el problema se ha resuelto gracias a la inteligente y firme política internacional del Gobierno soviético.»

«Y hasta el corresponsal de «ABC» en las Naciones Unidas califica la actitud soviética de «gesto supremo de conciliación.»

«En resumen, la causa de la paz y la democracia en el mundo entero ha salido reforzada.»

«Y si esto es así, no puede por menos de reforzarse también la causa de la mano del pueblo español por la democracia y la independencia nacional, como señalábamos en nuestro comentario de la semana pasada.»

«... es decir, ingresa porque triunfa todo lo contrario de lo que el franquismo representa. Ingresar porque triunfa aquello que representa las fuerzas que se oponen al franquismo dentro de España.»

«Votando favorablemente a favor del ingreso de España, los Estados socialistas y demócratas tienden a la mano del pueblo español por la democracia y la independencia nacional, como señalábamos en nuestro comentario de la semana pasada.»

«... es decir, ingresa porque triunfa todo lo contrario de lo que el franquismo representa. Ingresar porque triunfa aquello que representa las fuerzas que se oponen al franquismo dentro de España.»

NUESTRO COMENTARIO

Después de esto, hay que pensar que esa pretendida «unidad» habría de realizarse a base de hacer siempre lo que ordenase la URSS. Eso evitaría a los «unidos» la preocupación de pensar por cuenta propia, lo cual no deja de ser una ventaja.

Cruz y raya

HISTORIETA «Ni cura que no era muy ortodoxo en sus sermones fue enviado donde un jesuita para que le enseñara en el terreno de la pueria en el terreno de la pueria.»

Tan pronto llegó, el hombre de la Compañía de Jesús le preguntó si era de esta tierra. «No, señor, yo soy de la tierra de la tierra.»

«El cura, inflamándose, respondió inmediatamente que no había más bella misión que la de salvar a un alma de Redentor de esos hombres.»

«El jesuita le calmó, diciéndole que reflexionase y diciéndole que le escucharía la respuesta más tarde.»

«Unos días después, el cura vino a encontrar al jesuita y le dijo que, luego de haber reflexionado, veía que el niño Jesús no había sido feliz viniendo a la tierra. —¿Por qué? —preguntó el jesuita intriguado. —Porque el niño Jesús nació en un establo y cuando abrió los ojos no vio más que un asno y un buey. Entonces, lleno de tristeza, pensó: «Esta es la Compañía de Jesús!»

«¡Vélay!, dirán ustedes; frase bien cursada y que suena a anticlericalismo a plena nariz. Mas esta historia acabamos de recortarla del último número de «Temps Nouveaux», órgano oficial del Partido Social Cristiano. (Le Peuple, Bruselas.) «NIET!»

En diez años, en las Naciones Unidas, Rusia ha hecho uso del veto 16 veces de ellas 45 para impedir la admisión de un nuevo miembro. Se cuentan seis vetos para Italia; cuatro para Ceylán, Jordania, Irlanda y Portugal; tres para Austria y Finlandia; y dos para Corea del Sur, Nepal, Libia, Hungría, Vietnam, Laos y Camboya.

EL CORREO PIRENAICO

El plan llamado Badajoz, constituye actualmente el principal objetivo de la propaganda oficial...

Y uno de los de la reata —pio varón, de lo que viene dando repetidas muestras uno de esos que dicen perdonan pero no olvidan, ¡farsantes!— ha sacado a colación a Castilliblanco...

En cuanto al pantano de Cijara, el cual desempeña el papel más importante en la baja Extremadura...

En cerca de veinte años de férrea dictadura, sin oposición de ninguna clase y libre de toda crítica, ya que la prensa se escribe al dictado...

Nada tiene de extraño, si nos atenemos, por ejemplo, a lo consignado por Panamá...

Se han construido, ciertamente, enormes y suntuosos edificios, colegios mayores para estudiantes de familias ricas...

Como conehonestar ese jactancioso, fanfarrón y patrioterio [Arriba Español con el panorama de la incultura...

Respecto a Rusia, manifieste lo siguiente: «Hace siete días

Un jefe militar español, no comunista, mi amigo mío, vino a mi casa y me dijo que traía un informe de tres o cuatro comunistas...

El escritor norteamericano George Dennis, resumiendo sus impresiones de reciente gira por diversas regiones españolas...

Hace días anoté mi curiosidad por conocer cómo reaccionarían los comunistas españoles ante la nueva traición rusa...

El comunismo no tenía existencia tangible en España. Adquirió algún volumen durante nuestra guerra...

El inmueble comprende además una sala de cine, siete ascensores automáticos y decenas de sillas eléctricas...

En Buenos Aires se inauguró el 21 de diciembre último el edificio mayor hasta ahora destinado a viviendas obreras...

El mismo proyecto anuncia la construcción de un complejo de viviendas obreras de un millón de habitantes...

En la Convención nacional de unificación de las dos grandes centrales sindicales...

La Convención nacional de unificación de las dos grandes centrales sindicales...

Se encargó al compañero Molas para que unido al Comité redactor de la propuesta...

El domingo 18 de diciembre, presididos por el compañero Manuel González...

El domingo 15 de enero, a las nueve en punto de la mañana...

En la asamblea extraordinaria celebrada por la Agrupación Socialista bonaerense...

Estos compañeros han tomado posesión de sus cargos y han comenzado a desplegar una gran actividad...

En el discurso de clausura, el presidente Meany se refirió a los objetivos de la AFL-CIO...

Después de vivas e interesantes discusiones, se adoptaron las siguientes resoluciones...

El martes 27 de diciembre falleció el gran sindicalista inglés Arthur E. Tiffin...

Después de vivas e interesantes discusiones, se adoptaron las siguientes resoluciones...

El martes 27 de diciembre falleció el gran sindicalista inglés Arthur E. Tiffin...

Después de vivas e interesantes discusiones, se adoptaron las siguientes resoluciones...

El martes 27 de diciembre falleció el gran sindicalista inglés Arthur E. Tiffin...

Utilidad de un movimiento obrero internacional

El plan llamado Badajoz, constituye actualmente el principal objetivo de la propaganda oficial...

El movimiento obrero internacional es una necesidad para la clase trabajadora...

El movimiento obrero internacional es una necesidad para la clase trabajadora...

El movimiento obrero internacional es una necesidad para la clase trabajadora...

El movimiento obrero internacional es una necesidad para la clase trabajadora...

El movimiento obrero internacional es una necesidad para la clase trabajadora...

EL COASI ARGENTINO

El COASI (Comité Obrero de Acción Sindical Independiente) de nuestros compañeros argentinos...

El movimiento obrero internacional es una necesidad para la clase trabajadora...

El movimiento obrero internacional es una necesidad para la clase trabajadora...

El movimiento obrero internacional es una necesidad para la clase trabajadora...

El movimiento obrero internacional es una necesidad para la clase trabajadora...

El movimiento obrero internacional es una necesidad para la clase trabajadora...

MOVIMIENTO OBRERO INTERNACIONAL

El plan de trabajo del IFLI para 1956...

El movimiento obrero internacional es una necesidad para la clase trabajadora...

El movimiento obrero internacional es una necesidad para la clase trabajadora...

El movimiento obrero internacional es una necesidad para la clase trabajadora...

El movimiento obrero internacional es una necesidad para la clase trabajadora...

El movimiento obrero internacional es una necesidad para la clase trabajadora...

EL COASI ARGENTINO

El COASI (Comité Obrero de Acción Sindical Independiente) de nuestros compañeros argentinos...

El movimiento obrero internacional es una necesidad para la clase trabajadora...

El movimiento obrero internacional es una necesidad para la clase trabajadora...

El movimiento obrero internacional es una necesidad para la clase trabajadora...

El movimiento obrero internacional es una necesidad para la clase trabajadora...

El movimiento obrero internacional es una necesidad para la clase trabajadora...

MOVIMIENTO OBRERO INTERNACIONAL

El plan de trabajo del IFLI para 1956...

El movimiento obrero internacional es una necesidad para la clase trabajadora...

El movimiento obrero internacional es una necesidad para la clase trabajadora...

El movimiento obrero internacional es una necesidad para la clase trabajadora...

El movimiento obrero internacional es una necesidad para la clase trabajadora...

El movimiento obrero internacional es una necesidad para la clase trabajadora...

Estados Unidos

La Convención de fusión F.A.T.-C.I.O.

La Convención de fusión F.A.T.-C.I.O.

La Convención de fusión F.A.T.-C.I.O.

Hacia el Derecho socialista

El sistema jurídico que a medida que aquellas evolucionaban...

El sistema jurídico que a medida que aquellas evolucionaban...

El sistema jurídico que a medida que aquellas evolucionaban...

Desde Méjico

Los Comités de la Agrupación UGT...

Los Comités de la Agrupación UGT...

Los Comités de la Agrupación UGT...

Solidaridad Democrática Española

Nuestros compañeros de Buenos Aires...

Nuestros compañeros de Buenos Aires...

BURDEOS

El domingo 15 de enero, a las nueve en punto de la mañana...

El domingo 15 de enero, a las nueve en punto de la mañana...

Nuestros Grupos Artísticos

El domingo 4 de diciembre, nuestro Grupo artístico Cruz Salido...

El domingo 4 de diciembre, nuestro Grupo artístico Cruz Salido...

PARIS

El Grupo departamental del SDE...

MUERTE DE ARTHUR TIFIN

El martes 27 de diciembre falleció el gran sindicalista inglés Arthur E. Tiffin...

INTEGRACION SOCIAL EUROPEA

La reducción de las horas de trabajo en Europa será el primer punto del orden del día del Comité CIOSE-ORE...

Cosas de la vida

Y a ven ustedes cómo en la vida todo es relativo. Lo absoluto tiene el valor de la fanfarronada: mucho ruido y pocas nueces. Fíjense en que siempre se discute con criterio cerrado, los años, ese juego intrascendente que no se casa ni con su papá que es el tiempo, aminora los humos y realza la ponderación de los escuñines. De escuñines y ponderados tienen muy poquito los charranes que se alían con mansedumbre bovina en las filas del comunismo.

De nuestros comunistas, digamos por decir algo, hispanos, tenemos ejemplos de polifacético histerismo a montones, y no digamos nada de su mansedumbre resignada, de su simulación jesuítica, de esa simulación hipócrita que emplean cuando quieren conseguir algo de los demás y que los demás les entran unas ganancias locas de responder a unamporo limpio, para que se vayan con su cuento a otra parte. El que estos elementos sean así es una enfermedad corriente, es tan corriente como los catarros o las anginas en las personas normales como ustedes y como nosotros.

Hubo que oírles durante nuestra guerra. Nadie mejor que ellos para terminar con Franco; nadie como ellos para conducir al pueblo español por la senda victoriosa de la revolución, nadie de más acendrado antifascismo que ellos. ¿Y Rusia? Ahí, Rusia era, y es, el modelo de la perfección para nuestros holcheviques. Y no escarmentan. No les ocurre lo que al gato escaldado. Rusia es la política justa, el paraíso de la libertad, la Costa Azul del proletariado internacional, la ciudad del Sol, la patria de los trabajadores, la leal amiga del antifascismo —a Dios gracias—, la estrella polar del Socialismo leninista, marxista, stalinista y así hasta llegar al socialismo de Soberbo. Rusia es el Blas de los comunistas de España y de sus aliados.

Pero ahora, Rusia les ha hecho una faena de abrigar. ¿Qué dirán ahora? Se preguntan mucha gente. Y uno piensa que si no zambullen un poco las meninges en ese bálsamo maravilloso que es la crítica con todas las del verí, cree que los comunistas no van a rectificarse nada con relación Moscú. Que a pesar de que Rusia les ha puesto en el más espantoso de los ridículos, dejándoles para el arrastre a los ojos del antifascismo español, al votar en favor de Franco y metiéndolo de rondón en ese hipogeo que es la ONU, ellos aprobarán esto de sus años porque para ellos tal actitud tiene miga. Eso y que pasado mañana se arme la de Dios es cristo en España no tendrá nada de sorprendente. Y si no, vean lo que pasó con el pacto entre Stalin e Hitler, si no fué gorda la que se armó en el mundo.

La política rusa es una política justa —nos dicen con voz velada por la emoción, con ese tono monocrónico de una inteligencia atrasada y encimada bien nutrida de escolasticismo repelente.

—Pero bueno, estupendos y piramidales seguidores de ideas ajenas, para cuando queréis lo que demostró Agustina de Aragón siendo mujer y que a vosotros os falta siendo hombres? Porque, vamos, suenan ya a lata vieja y cascada esos tópicos y adjetivos que quieren encubrir la farsa y la mentira más grandes que jamás escuchó hijo de madre. Si, hombre, si; nos referimos al mito ruso, al mito del socialismo ese que lleva tantos nombres para hacerlo pasar por bueno cuando el Socialismo de verdad, nuestro, lo define por sí solo y por la conducta.

Yo, por estas, no estrecharé la mano de un comunista español porque su frialdad me repugna. Cuando caliente la sangre sus venas y sepan reaccionar como hombres y como españoles —aquellos versos de Espronceda les vienen como anillo al dedo «cuando el yugo del esclavo, como un bravo sacudido», dueños de sus actos y de su conciencia, no me importará dialogar con ellos. Pero mientras no se así, ¡ni hablar! Uno no piensa como los que ante el dilema entre Rusia o Franco, prefieren el triunfo de aquella antes que el de éste. Ante semejante dilema uno reacciona así: entre la consolidación definitiva de Franco o la invasión rusa de liberación de España, lo que uno debe escoger es la forma de poder topar de frente con el Mistral cuando éste lleve la velocidad que le ha catalogado como el más rápido del mundo. Es la mejor forma individual de liberarse de dos poderes que se confunden como dos gotas de agua, porque los dos representan en pleno siglo XX los modelos más perfectos de tiranías que amenazan nuestra existencia. Aparte, claro, esas bombazas tan llenas de protones.

L. de la M.

Recuerdos

Manuel LLANEZA

LLANEZA, a causa de la huelga de mineros de 1911 en Asturias, en unión de otros compañeros, tuvo que emigrar, y lo hizo a Bélgica. Allí, trabajando en las minas, estudió el sistema del movimiento sindical de este país, y a su regreso a Asturias, con la ayuda de los que con él habían marchado, estableció en esta región el sistema sindical de los mineros belgas.

Fué tan rica la actividad de este hombre, de Manuel Llaneza, fué tan intensa su labor, que se necesitaría un gran libro y una buena pluma que lo relatará. ¿No es verdad Lorenzo?

Puede decirse que fué también él el fundador de «Avances», el periódico socialista de Asturias. En un Congreso que celebró la Federación Socialista Asturiana se acordó transformar el semanario de la Federación, «La Aurora Social», en diario, y Llaneza fué quien propuso y defendió el título «Avances». Después del Congreso, sentados en torno de una mesa en el Café Cervantes, de Oviedo, discutió con él que cambiando el título del periódico, ya no era transformación del semanario en diario, pues de esta forma sería una publicación nueva. Y me replicaba: «Mira: el nombre que lleva ahora es muy largo, por otra parte, suena a cosa antigua; hay que quitarle eso.» Y así sucedió, y «Avances» fué uno de los mejores periódicos que tuvo el Partido.

Está ahora próximo el aniversario de la muerte de Manuel Llaneza. Ocurrió a raíz de un viaje a Huelvia, donde Ramón González Peña y otro compañero, a causa de la revolución de 1930, precursora de la proclamación de la República, se hallaban presos. Allí fué este hombre generoso a buscar la muerte, pues durante el viaje contrajo una bronconeumonía de cuyos efectos al regresar a casa, succumbió.

Bien merece la pena de que le dediquemos un recuerdo.

A. GONZALEZ

Magnífica reunión conmemorativa en Pau

(Viene de la cuarta pág.)

Fué Iglesias quien impregnó al socialismo español de su reciedumbre moral, por la honestidad, la seriedad, la intransigencia de sus hombres contra toda inmoralidad, tanto en la vida pública como en la vida privada, trazos que dieron al Partido su autoridad y su influencia en vastas capas de la población y que le permitieron el que, conjuntamente con la Unión General, sembrase los pueblos de España de las magníficas escuelas de civismo y de progreso social que eran las Casas del Pueblo, a través de las cuales fué cambiando la faz de la vida política y social de España, obra regeneradora que el francfalangismo ha interrumpido, pero cuyas raíces siguen vivas y permitirán un día no lejano el renacimiento del Socialismo más firme y vigoroso que nunca si sabemos conservar al mismo tiempo que las virtudes socialistas que Iglesias nos enseñó, el espíritu combativo, el sentido de la responsabilidad y el impulso creador y fecundo que llevan en sí nuestras doctrinas socialista y sindicalista.

—Pero bueno, estupendos y piramidales seguidores de ideas ajenas, para cuando queréis lo que demostró Agustina de Aragón siendo mujer y que a vosotros os falta siendo hombres? Porque, vamos, suenan ya a lata vieja y cascada esos tópicos y adjetivos que quieren encubrir la farsa y la mentira más grandes que jamás escuchó hijo de madre. Si, hombre, si; nos referimos al mito ruso, al mito del socialismo ese que lleva tantos nombres para hacerlo pasar por bueno cuando el Socialismo de verdad, nuestro, lo define por sí solo y por la conducta.

Yo, por estas, no estrecharé la mano de un comunista español porque su frialdad me repugna. Cuando caliente la sangre sus venas y sepan reaccionar como hombres y como españoles —aquellos versos de Espronceda les vienen como anillo al dedo «cuando el yugo del esclavo, como un bravo sacudido», dueños de sus actos y de su conciencia, no me importará dialogar con ellos. Pero mientras no se así, ¡ni hablar! Uno no piensa como los que ante el dilema entre Rusia o Franco, prefieren el triunfo de aquella antes que el de éste. Ante semejante dilema uno reacciona así: entre la consolidación definitiva de Franco o la invasión rusa de liberación de España, lo que uno debe escoger es la forma de poder topar de frente con el Mistral cuando éste lleve la velocidad que le ha catalogado como el más rápido del mundo. Es la mejor forma individual de liberarse de dos poderes que se confunden como dos gotas de agua, porque los dos representan en pleno siglo XX los modelos más perfectos de tiranías que amenazan nuestra existencia. Aparte, claro, esas bombazas tan llenas de protones.

L. de la M.

Recuerdos

Manuel LLANEZA

LLANEZA, a causa de la huelga de mineros de 1911 en Asturias, en unión de otros compañeros, tuvo que emigrar, y lo hizo a Bélgica. Allí, trabajando en las minas, estudió el sistema del movimiento sindical de este país, y a su regreso a Asturias, con la ayuda de los que con él habían marchado, estableció en esta región el sistema sindical de los mineros belgas.

Fué tan rica la actividad de este hombre, de Manuel Llaneza, fué tan intensa su labor, que se necesitaría un gran libro y una buena pluma que lo relatará. ¿No es verdad Lorenzo?

Puede decirse que fué también él el fundador de «Avances», el periódico socialista de Asturias. En un Congreso que celebró la Federación Socialista Asturiana se acordó transformar el semanario de la Federación, «La Aurora Social», en diario, y Llaneza fué quien propuso y defendió el título «Avances». Después del Congreso, sentados en torno de una mesa en el Café Cervantes, de Oviedo, discutió con él que cambiando el título del periódico, ya no era transformación del semanario en diario, pues de esta forma sería una publicación nueva. Y me replicaba: «Mira: el nombre que lleva ahora es muy largo, por otra parte, suena a cosa antigua; hay que quitarle eso.» Y así sucedió, y «Avances» fué uno de los mejores periódicos que tuvo el Partido.

Está ahora próximo el aniversario de la muerte de Manuel Llaneza. Ocurrió a raíz de un viaje a Huelvia, donde Ramón González Peña y otro compañero, a causa de la revolución de 1930, precursora de la proclamación de la República, se hallaban presos. Allí fué este hombre generoso a buscar la muerte, pues durante el viaje contrajo una bronconeumonía de cuyos efectos al regresar a casa, succumbió.

Bien merece la pena de que le dediquemos un recuerdo.

A. GONZALEZ

Reuniones de la Comisión Ejecutiva

El miércoles 28 de diciembre de 1955 se reunió la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista Obrero Español.

Se despacharon numerosos asuntos de trámite. Los compañeros de la Delegación de Haute-Vienne comunican haber sido objeto de visitas de los elementos comunistas, a quienes dieron respuesta pertinente.

El compañero Tesorero informó ampliamente de la situación económica del Partido y de nuestro semanario.

Se conoció una interesante información acerca de la situación penitenciaria de España, información que desmiente las mentiras propagadas de que no hay presos políticos, y que publicaremos en EL SOCIALISTA.

La Comisión Ejecutiva del Partido Socialista Obrero Español se ha reunido el jueves 22 de diciembre de 1955.

Se dió cuenta de haberse distribuido la Circular de Secretaría número 4.

El compañero Llopis informó del homenaje a Pablo Iglesias que se celebró el 18 de diciembre en Albi (Tarn) con intervención de delegados de Force Ouvrière, SFIO y nuestro Secretario general.

Se designa al compañero Pascual Tomás para que asista al Congreso de la Delegación de la Gironda celebrará en Burdeos el 15 de enero de 1956.

Se dió cuenta de la visita recibida de los representantes de la CNT y de los asuntos tratados en la misma.

Se designa al Secretario general para que asista al X Congreso del Partido Socialista Democrático Italiano que se celebrará en Milán los días 26-29 de enero de 1956.

La Comisión Ejecutiva, por último, examinó los diversos aspectos de la entrada de Franco en la ONU, adoptándose los acuerdos pertinentes.

El punto de vista socialista belga sobre la clase media

(Viene de la cuarta pág.)

El Gobierno belga dirigido por los socialistas se ha preocupado para que los institutos de crédito que proveen a las necesidades de la clase media se fusionaran y se ajustaran a las necesidades. No pretendemos el reciente Instituto Nacional de Crédito está ya funcionando de una manera enteramente satisfactoria, pero los socialistas se unen de todo corazón a sus esfuerzos. Les hubiera gustado también participar en la dirección y administración de las asociaciones de crédito patrocinadas por el Instituto; pero, dado que algunas de ellas se han negado a aceptar esto, los socialistas han comenzado a establecer sus propias organizaciones a este propósito. Esta iniciativa ha tenido ya un éxito considerable.

Los socialistas favorecen una ulterior extensión de las facilidades de crédito al permitir que se concedan préstamos a gente «pobre» sobre la base de garantías personales; por ejemplo, pruebas de competencia, de seriedad y de buena voluntad.

Hay otros problemas de importancia para la clase media que los socialistas están dejando ver resueltos. Hay, en primer lugar, la cuestión de la capacidad profesional. Muchos artesanos son incapaces de hacer frente a las condiciones y exigencias de la sociedad moderna. Muchos pequeños comerciantes no tienen sino ideas de lo más vagas acerca de las cuestiones de negocios. Es cierto que se han establecido centros de capacitación para llenar esta brecha, pero lo que ofrecen es frecuentemente muy inadecuado. Las mejores facilidades para una capacitación sistemática se necesitan para proveer a las necesidades del pequeño hombre de negocios, del pequeño contratista y del artesano.

Ha habido algunos proyectos, en años recientes, para introducir disposiciones oficiales que aseguren que los trabajadores independientes tengan cierta capacitación antes de establecerse. Los socialistas admiten que es de desear que a la gente totalmente incapacitada se le impida establecerse, y que medidas adoptadas a ese fin beneficiarían al grupo profesional interesado así como al público en general. Debe tomarse cuidado, sin embargo, de que tales medidas no sirvan para proteger «derechos adquiridos».

Pero mucho más vital para el futuro de los trabajadores independientes en la extensión del método cooperativo. La de-

ESPIGUEO

(Viene de la primera pág.)

Toda la prensa española, cumpliendo escrupulosamente las instrucciones del señor Arias Saigado, insertó días atrás notas biográficas del Delegado Nacional del Frente de Juventudes, «ante», señor Eolo-Olaso, y del flamante nuevo jefe del Frente, señor López Cancio. El diario «Pueblo» de Madrid, del día 23 de diciembre, da una referencia del acto de toma de posesión del nuevo Delegado. Por ella sabemos que el ministro-secretario del Movimiento, Sr. Fernández-Cuesta, se expresó como sigue:

«Nos hemos reunido aquí para dar posesión del cargo de delegado nacional del Frente de Juventudes, a nuestro camarada Jesús López Cancio, porque razones de salud invocaban para el señor José Antonio Eolo-Olaso, y que el humano dejar desatendidas, han impuesto al Mando Nacional la sentida obligación de relevarle en cometido tan difícil y tan duro y, a la vez, tan leal y brillantemente desempeñado durante catorce años.»

También nos hace saber «Pueblo», en la misma referencia, palabras del Sr. Eolo-Olaso. Dijo lo siguiente:

«Siento un profundo dolor al abandonar algo para mí tan entrañablemente querido como el Frente de Juventudes. Durante el corto discurso del delegado destituido, no hay la menor alusión a razones de salud y sí, por el contrario, la afirmación de que Jesús López Cancio es el perfecto Delegado Nacional del Frente de Juventudes.»

La mentira y la hipocresía, santas o santificadas, bien pueden ser aprovechadas por el régimen para pretender engañar a los españoles. La situación del Eolo-Olaso, ya difícil antes de los conocidos incidentes de El Escorial, ha sido resuelta por Franco mediante un «dimegame» en regla. ¿Habrá que ver el furor del Caudillo al escuchar los «cuplets» de los jóvenes del Frente, ridiculizándole!

UNA MARCA INTERNACIONAL

«ABC» del 20 de diciembre, edición de Madrid, anuncia que la Campaña de Navidad distribuirá veinte mil bolses de viveres a cambio de otros tantos valores que han sido distribuidos a familias necesitadas de la capital. Y, además, cinco mil mantas y cinco mil juguetes. Y que los portadores de los valores, además de la bolsa de viveres, recibirán veinticinco pesetas en metálico. Está visto que en la España imperial hay tanto necesitado que hay que organizar «campañas» como esa de Navidad. Y, así, por todas las provincias españolas. Pobres no faltan.

Esto trae a colación una reciente colecta hecha en España a favor de damnificados norteamericanos víctimas de recientes temporales. Por ella hemos sabido que, hace unos meses, dos millones de familias españolas, pobres y católicas, recibieron auxilio de «Caritas» norteamericana. Estas mismas familias fueron invitadas por las autoridades españolas a aportar la cantidad de 0.50 pesetas a la suscripción que, en España, se hizo para las víctimas norteamericanas.

Hagan ustedes un cálculo. Multiplíquese dos millones por tres, por cuatro o por cinco —las familias pobres, católicas españolas uelero, ser las más numerosas— y encontrarán una marca internacional digna de tenerse en consideración.

O.I.D.E.

UN TESTIMONIO DE CALIDAD

El 20 de diciembre se reunieron las «Cortes» de procuradores del Caudillo. En la sesión de la tarde pronunciaron largos discursos el ministro de Hacienda, el «presidente» y el ministro de Trabajo, los únicos que tenían derecho a hablar y permiso del Caudillo. Se aprobaron muchas leyes y los presupuestos para el próximo año; la sesión se levantó a las ocho. No se puede hacer más, ni más deprisa... ni más mal. «Pueblo», del 21 de diciembre, contra gran espacio a tan histórica como solemne reunión. Todo esto no «vencería» que nos ocupásemos, si no entreviésemos desde aquí la felicidad completa que el glorioso régimen caudillesco ha llevado a los españoles, a juzgar por las perspectivas que entrevé el ministro de Hacienda, las glorias ensalzadas por el señor Caudillo y la tremenda revolución legislativa-papelera del señor Girón de Velasco. España es hoy país de riqueza, de orden

en las que la pequeña empresa tiene su puesto adecuado. Los métodos de producción en masa han hecho que las mercancías sean utilizables a precios bajos, y esto ha aumentado la relevancia de la distribución de los servicios personales, que tan importantes son para la clase media.

Los socialistas creen que los trabajadores independientes y los dependientes deben ser tratados equitativamente. Deberían ser protegidos de las prácticas injustas y ayudados en las dificultades que no son producto de su propia voluntad. El destino de los trabajadores independientes está íntimamente enlazado con el de la clase trabajadora, que es el principal cliente de aquellos. Es, en realidad, el aumento del «standard» de vida de los asalariados el que hace posible que muchos artesanos y pequeños comerciantes puedan continuar viviendo. La verdad de esto es evidente. Y, sin embargo, por infortunio, muchos miembros de la clase media evitan unirse a los trabajadores. Los socialistas saben, también, que el partido socialista tiene todavía fuerte influencia entre estos grupos. No obstante, creen que la razón gradualmente prevalecerá.

Los trabajadores han llegado poco a poco a convencerse de la necesidad de organizarse y resolver sus propios problemas sociales. Al hacerlo así han servido también los intereses del bienestar público y han logrado, realmente, implantar en la comunidad nuevos valores sociales. A su vez, los trabajadores independientes se darán cuenta de la necesidad de actuar en su propio interés así como en favor del interés general. Los socialistas, entonces, podrán contar con ellos como aliados para el establecimiento de una sociedad justa y armoniosa.

Leon Delsinne

SE DESEA CONOCER EL PARADERO...

De Juan Sánchez Ruiz, que en 1940 se encontraba en Sainte-Lizade (Lot y Garona) en la Compañía de Trabajadores Españoles número 60 o 61 y que en Barcelona poseía una colchonera en la calle Consejo de Clero. Noticias a su sobrino Ginés Ríos Sánchez, 7, rue de la Liberté, Oissel (Seine Maritime).

De Antonio Expósito López, del que no se tienen noticias desde su entrada en Francia en 1939. Se ruega a quien pueda facilitar noticias de este compatriota, las dirija al hermano del interesado, José Expósito Giego, originario de Castillo Lonzin, Jaca, residente en Chez M. Ortiz, rue Emile Lezot, bâtiment C n.º 1, Amiens (Somme).

De Antonio Expósito López, del que no se tienen noticias desde su entrada en Francia en 1939. Se ruega a quien pueda facilitar noticias de este compatriota, las dirija al hermano del interesado, José Expósito Giego, originario de Castillo Lonzin, Jaca, residente en Chez M. Ortiz, rue Emile Lezot, bâtiment C n.º 1, Amiens (Somme).

Bofetadas cara al sol

(Viene de la primera pág.)

años, esas gentes enardecidas ayer por los clarineso demagogos de la victoria, creyeron haber hecho, al amparo de lo que consideraban su credo, la realización de una transformación social y política en la vida de España. Esas gentes hoy están ya de vuelta y desencantadas. Lo que no han logrado alcanzar la parte del botín que creyeron merecer del los que se consideran traicionados en sus sentimientos falangistas para que expresen a gritos su disgusto y su protesta. Disgusto y protesta que ha tratado de apagar, sin conseguirlo, Fernández-Cuesta. El propio ministro señala con sus palabras las grietas profundas que amenazan la solidez del edificio falangista. «Cuanto más unidos nos encontremos mañana —dijo Fernández-Cuesta—, cuanto más arraigo social y popular tengamos, cuanto mayor sea nuestro sentido de la responsabilidad, dispondremos de más medios para evitar que esos temores que a algunos asustan puedan convertirse en realidad.»

«¿Quién ha de encontrar a Falange unida y disciplinada? ¿Cuáles son los temores que a algunos asustan y que pueden convertirse en realidad? Fernández-Cuesta es incapaz de responder a nuestras interrogantes.

Los temores que atormentan a Falange tienen de siempre nombre propio: el pueblo español. Hasta los propios falangistas se van dando cuenta del abismo en que han hundiéndose a la patria. Las salpicaduras de la inmoralidad saltan por doquier. Los que creyeron en el dogma falangista se asustan ante la magnitud de la inútil catástrofe que provocaron en 1936. Ansian salvarse. Los bienquistos con el chupete del Estado redoblan sus esfuerzos y sus amenazas para sostenerse en lo alto de la cueva.

La represión sin igual en la historia que el falangismo ha realizado contra el verdadero pueblo de España, no ha logrado impedir el que patológica y progresivamente se

Homenaje a Cervantes

En Tarbes

Con motivo del 350 aniversario de la publicación del Quijote, van a celebrarse en Tarbes diversos actos a base de una exposición de pinturas de nuestro compañero el bien acreditado pintor cervantista Nicomedes Gómez, en la sala de fiestas del «Hotel de Ville».

Se abrirá la exposición el día 6 de enero con una alocución de alocución, M. Billères. En el mismo local se celebrarán tres veladas a las 21 horas. Una el mismo día 6; otra, el día 13, y la tercera, el día 20, en que la exposición será clausurada. Los programas de las tres veladas están hechos a base de seños conciertos de música española y aun de composiciones extranjeras inspiradas en el Quijote, y en esos actos se pronunciarán interesantes conferencias a cargo de distinguidos profesores hispanistas.

No es la primera vez que a base de la excelente obra de Nicomedes Gómez, se rinde culto en tierra francesa al auténtico genio español a través de la altísima figura de Cervantes.

De España

La mosca en la sopa

Anticapitalismo. — La murmuración, la queja clandestina, la protesta que va de boca en oído, puesto que no puede formularse de otro modo, tiene como causa, en la España de ahora, los abusos del capitalismo, los que no son de hoy, sino que datan de la época en que apareció la primera forma de ese sistema. La murmuración tiene que alcanzar caracteres de cierta gravedad por cuanto que el órgano cotidiano de Falange se ha creído en el caso de dedicarle un largo editorial. Por él sabemos que, incluso en el área de la camaradería falangista, es tan patente el descontento que se confunden capital y capitalismo. Ello constituye una prueba más de las excelencias de la enseñanza en la España del Caudillo y evidente testimonio de la ira que llega hasta incurrir en tales confusiones. Mas prueba también otras cosas más graves, prueba que la queja y la protesta apuntan al falangismo, pero tienen por blanco el régimen; pues no siendo así no tendría sentido el que el editorialista de «Ariba» dedicara una entera y doble columna a este tema esforzándose por demostrar que la Falange, a mujeres y a hombres, es un movimiento que jamás el falangismo tomó asiento en España—, cuando la vieja mula que siempre fué el tradicionalismo del capitalismo fascista y que, gracias a esta amarillenta página de la historia social, ha transformado a España y puesto freno a los abusos del capitalismo.

Citase la legislación social del francofalangismo, la obra económica del INI y el escaso fundamento que tienen las quejas. Y todo esto que el editorialista presenta como una revolución en la que ha perecido el liberalismo económico y con él la explotación de los jeres y niños, y el acabo de convencer al pueblo español, tanta es su resistencia a creerlo que la incredulidad se ha contagiado a buena parte del falangismo. Que éste en su irritación se ofusca y confundiendo capital y capitalismo, maltratando a los dos y apareciendo como falangistas impregnados de marxismo.

He ahí lo grave, la **marxización** del falangismo. A la depauperación de la clase trabajadora y a la proletarianización de las clases medias marginales—proletarios de cuello blanco—hay que añadir la **marxización** del falangismo marginal, del falangista cuya renta anual se parienta muy lejana de la que embolsan las altas jerarquías del Movimiento.

Una vez más los hechos nos inducen a pensar que el hombre no es como es por las ideas que dice tener, ni por la educación recibida; menos aún por la religión que profesa, ni siquiera por el credo político que se ha adscrito. Salvo las excepciones de rigor, el hombre de siglo XX es función del salario, insuficiente cuando éste es insuficiente. He ahí por qué el Socialismo aspira a suprimir la servidumbre del salario capitalista para que el hombre, si no enteramente, pueda acercarse algo más a la libertad auténtica.

A rey muerto, rey puesto. — No ha muchas semanas, Jordana Fuenes, víctima de las inquietudes subversivas de la juventud estudiantil, fué depuesto del cargo de jefe nacional del SEU. El 9 de diciembre, por decreto de M. Fernández, refrendado por el Caudillo, fué depuesto José Antonio Eloya del cargo de delegado nacional del Frente de Juventudes.

Hace cosa de un mes, con motivo de un aniversario joseantoniano, celebrado en El Escorial, hubo un grupo de jóvenes falangistas, que lanzó a las duras orejas del Caudillo gritos subversivos contrarios a los pasteleos pro-monárquicos del jefe supremo de la nación. Es de suponer que Eloya ya había sufrido más de un tirón de orejas por causa de la indisciplina conductiva de los jóvenes falangistas. La suposición es verosímil por cuanto que se podía esperar de lo que se podía esperar de lo que se manifestaban abiertamente «repúblicanos», Eloya pronunció bastante más de un discurso aconsejando la moderación, al respecto al Caudillo y prometiendo que la futura monarquía no habría de tener los vicios de los últimos emperadores de las Austrias y Borbones.

No obstante sus impopulares esfuerzos o porque en la tribuna decía una cosa y en la intimidad, una posible intimidad noturna, otra, el galardo y pellicano Eloya cayó en desgracia como jefe y conductor de las falanges juveniles.

Le sucede Jesús López Canicio, abogado tufesino y hombre experimentado en el terreno juvenil-falangista, que

hizo sus pruebas como jefe del SEU del distrito universitario de Oviedo y conductor de las peregrinaciones juveniles a Roma y Santiago. Debe tratarse de un jefe de peregrinos bien avenido con la Iglesia, bien avenido con el Caudillo y de la más noble sustancia de la que se hacen los buenos pelicles.

Que sea el pellicano Eloya o el peregrino López Canicio quien mande en el Frente de Juventudes, tiene y no tiene importancia según desde donde se mire; pero el hecho que merece ser destacado es la desintegración del falangismo para convertirse en un movimiento exclusivamente franquista, al servicio de Franco, plegado a su omnimoda voluntad; como merece ser subrayada la inevitable consecuencia de estas destituciones: o estos hombres destituidos son de cartón piedra o no pueden por menos que convertirse en enemigos de Franco.

Poniéndose en guardia. — El veto provisional de Rusia contra la entrada en la ONU de los países no comunistas, ha inspirado un editorial a «Ariba» que tiene todas las apariencias de que hubiera sido redactado si se hubiera descartado definitivamente en la Asamblea 1955 de la ONU el ingreso de España en este organismo. Temiendo lo peor para el francofalangismo, el editorial dedica a la ONU calificaciones de este estilo: «Es, pues, el sistema que rige la ONU el que está enfermo.» «De ahí la ineficiencia del Organismo en las cuestiones que estos años le han sido sometidas.» Como la URSS ha tenido la gentileza de enmendarse y subsanar los efectos del veto precipitado, es de suponer que la prensa española no recuerde ya la enfermedad y la ineficiencia del auditorio internacional. Es a partir de ahora cuando eso va a marchar como una gloria. Hasta ahora Rusia—juicio del francofalangismo—no debía estar en la ONU. Veremos si de hoy en adelante la España del Caudillo emprende y dirige la Cruzada anticomunista que ha de desembocar fatalmente en la expulsión de todos los Estados comunistas de Lake Success y transformarla en la ineficiencia y la enfermedad en salud; pues no hay duda de que el diagnóstico es acertado; si no estuviera enferma y fuera ineficiente la ONU, la representación franquista jamás hubiera puesto allí los pies.

J. B.

Reproducimos aquí los pasajes principales de un artículo escrito por Leon Delsinne que apareció en el Partido Socialista Belga Socialismo.

El Socialismo no es sólo una idea sino también, y principalmente, un movimiento social, un movimiento que tiene como fin la realización de las aspiraciones de la clase trabajadora. Comprende varios grupos, pero la tendencia de estos grupos se halla dirigida hacia la acción concertada. Por medio de la acción política luchan ellos en favor de una legislación favorable a los trabajadores, especialmente a los asalariados; por medio de la acción sindical tratan de mejorar las condiciones del trabajo; por medio de la acción cooperativa tratan de conseguir el aumento del poder adquisitivo de los salarios de los trabajadores.

En todos estos aspectos halla el Trabajo, desde el comienzo de esas acciones, la resuelta oposición de las clases trabajadoras no asalariadas, especialmente la de la clase media. (El término «clase media» es empleado en este artículo comprendiendo en él a los artesanos, a los pequeños contratistas, a los pequeños comerciantes y a las profesiones liberales). Los pequeños industriales se resistieron a las restricciones y de las reglamentaciones mucho más de lo que pueden resentirse los grandes industriales, dado que para aquellos suponen un mayor impedimento y una carga mucho más pesada. Además, la inseguridad de su situación les impulsa a ser más tímidos y más acerbos en su oposición.

Los trabajadores, por otro lado, se resistieron de los precios elevados, especialmente de los alimentos, que en los primeros días del movimiento socialista representaban de los dos tercios a los tres cuartos del presupuesto de la clase trabajadora. El pan, en particular, se estimaba que era muy caro. Así, pues, en 1880 se establecieron las primeras Cooperativas de panificación al objeto de suministrar a la clase trabajadora pan mejor y más barato. Otras Sociedades cooperativas fueron fundadas después, vendiendo una gran variedad de mercancías. Y, aunque se enfrentaron con una fuerte hostilidad, se desarrollaron rápidamente.

En Bélgica, las Cooperati-

En el XXX aniversario de la muerte de Pablo Iglesias

Magnífica reunión conmemorativa en Pau

Como habíamos anunciado, el día 18 de diciembre, por la tarde, tuvo lugar en Pau un acto conmemorativo del 30 aniversario del fallecimiento de Pablo Iglesias, organizado por las Secciones locales del Partido, de la UGT y de las JJ.SS.

La casi totalidad de los afiliados de Pau y sus familias, algunos simpatizantes y un importante grupo de compañeros y familiares de las Secciones de Oloron, llenaban completamente las dos salas en que se celebró la reunión. Hacía muchos años que no ha-

compañero Benito Alonso. Este, después de saludar a los reunidos en nombre de los Comités locales y de expresar la satisfacción de éstos por la afluencia de compañeros y familiares y en particular por la presencia de los compañeros oloronenses, prosiguió su intervención indicando que esta ocasión, aprovechando la estancia temporal entre nosotros del veterano compañero Carrillo, sería éste quien hablaría de la vida y de la obra ejemplares de Pablo Iglesias, por lo que él se limitaría a hacer algunas consideraciones sobre

Representantes americanos y rusos, y los satélites respectivos, han sido cómplices en el nuevo abandono en que han dejado al pueblo español, por lo que éste puede confundirse a unos y otros en el mismo calificativo y en la misma apreciación moral y política de su conducta. Por contraste con el comportamiento de los representantes oficiales, los testimonios de simpatía que en esta ocasión han renovado al pueblo español organizaciones sindicales y políticas y hombres auténticamente democratas de diferentes países, me-

permitir que sus esfuerzos en el interior se intensifiquen, alentando, fomentando y orientando a esa opinión difusa, a la que hay que convertir en corriente de opinión democrática y en voluntad de acción antifranquista, y de cuya evolución han de ser motor y fuerza principales el Partido y la UGT. Por ello, terminó el orador insistiendo en la necesidad de reforzar la propia acción de nuestras Secciones y citando los párrafos finales de las cuartillas que el compañero Araquistáin ha consagrado a la memoria de nuestro malogrado Trifón Gómez y que pueden aplicarse igualmente cuando se trata de honrar la memoria de Pablo Iglesias o de otros compañeros significados ya desaparecidos: «Pero la historia y la vida continúan. Un gran partido como el nuestro no se agota nunca de guías y maestros, por muchas que sean las crueldades del destino. Otros más jóvenes hay ya en la brecha, con la antorcha de la doctrina en la mano y la voz del deber en la conciencia. A los muertos y a los que aún viven, afortunadamente, no se les honra solamente llorando su obra malograda y la hora de plenitud que no les llegó nunca, sino esforzándose en ser y hacer todo lo que ellos quisieron y no pudieron.»



Pau. — El 30 aniversario de la muerte de Pablo Iglesias. Wenceslao Carrillo durante su discurso. A la derecha del presidente A. Rodríguez, está Benito Alonso; a la izquierda de Carrillo, R. Torres, los cuales constituyeron la presidencia del acto

biamos visto una reunión tan concurrida. Pero lo que queremos hacer resaltar al comenzar esta reseña es el magnífico ambiente de camaradería y de fraternidad que imperó en el transcurso de las tres horas que duró la misma. Fué un acto de auténtica fraternización socialista, que dejó grato recuerdo en cuantos asistimos a él.

Presidió el compañero A. Rodríguez, presidente de la Sección local del Partido, quien, con la emotividad que él sabe dar a sus palabras, explicó el alcance del acto, citando seguidamente la palabra al compañero secretario de la Sección local de la UGT,

la situación presente. Refiriéndose al reciente acuerdo de la ONU sobre la admisión de nuevos miembros, entre ellos la España franquista, dijo que sin desdenar el éxito diplomático que ello representaba para el franquismo, facilitado a base de renuncias, de chalanjes y de renegarse a sí mismos cuantos han intervenido en la farsa, nadie debe sentirse decepcionado ni desalentado por tal acuerdo. Al contrario, esto debe servir para poner término definitivo a una etapa de desvanecidas ilusiones en la diplomacia internacional como medio de facilitar el restablecimiento de la libertad en España.

recen todo nuestro agradecimiento y permanente recuerdo

Pero es en el pueblo español en el que nosotros tenemos que seguir fundando nuestras esperanzas. A este respecto las esperanzas son hoy más fundadas que lo han sido durante los últimos años. Es evidente el despertar de la conciencia cívica en diferentes capas de la población que han sido siempre fermento y vanguardia de todas las evoluciones progresivas de la política española. Por ello debemos esforzarnos, a través del Partido y de la Unión General, vigorizándolos y actuando

•interesantemente en su seno, para

En una ocasión se ha honrado nuestro EL SOCIALISTA del exilio publicando trabajos suyos, varios de ellos escritos expresamente, y con pulso firme a pesar de su avanzada edad, para nuestro periódico, pues nunca Bracke rehusó cualquier requerimiento que de nuestra parte se le hubiere dirigido.

Aparte de consignar aquí nuestro propio dolor, muy cordialmente nos asociamos al de nuestros correligionarios franceses, enviando al propio tiempo y de modo singular a Luce Bracke, la admirable compañera del finado, la expresión de nuestros sentimientos más fraternales.

DATOS BIOGRAFICOS

Alexandre-Marie Desrousseaux, «Bracke» (había adoptado como seudónimo el apellido de su madre), nació en Lille el 29 de septiembre de 1861. Era hijo del famoso autor de la canción dedicada a los niños «Petit Quinquin», que sigue teniendo extraordinaria popularidad en toda Francia. Hizo estudios en la Escuela Normal Superior, fue «agregé» de la Universidad en 1884, enviado a la Escuela Francesa de Roma, al regreso se le encomendó el curso de filosofía griega en la Facultad de Lille. En 1891 se encargó de las mismas funciones en la Sorbona, ejerciendo después la dirección de la Escuela de Altos Estudios. Gran amigo de Jules Guesde y afiliado al Partido Obrero Francés, fué nombrado en 1899 secretario del Partido Socialista de Francia, y más tarde secretario pa-

(Pasa a la tercera pág.).

Un gran socialista

Muerte de Bracke-Desrousseaux

Los socialistas franceses están de gran duelo. Y nosotros compartimos de todo corazón ese sentimiento. La semana pasada ha dejado de existir, en París, el veterano e ilustre correligionario, por todos venerado, Alexandre-Marie Bracke (Desrousseaux). Figura prócer del socialismo galo, y del internacionalismo, contaba ahora 94 años de edad. Por voluntad expresa del finado, quien dispuso que su defunción no fuese rodeada de las ceremonias tradicionales, la infausta novedad hubo de ser guardada en silencio tres días por los pocos amigos íntimos que la conocían.

Muy sensiblemente nos afecta a los socialistas y ugetistas españoles la desaparición del eminente profesor y gran luchador Bracke, que era uno de los mejores amigos con que hemos contado siempre en el exterior en el noble plan de las ideas y como defensor ardoroso de la causa de la democracia española. En más de una ocasión se ha honrado nuestro EL SOCIALISTA del exilio publicando trabajos suyos, varios de ellos escritos expresamente, y con pulso firme a pesar de su avanzada edad, para nuestro periódico, pues nunca Bracke rehusó cualquier requerimiento que de nuestra parte se le hubiere dirigido.

Aparte de consignar aquí nuestro propio dolor, muy cordialmente nos asociamos al de nuestros correligionarios franceses, enviando al propio tiempo y de modo singular a Luce Bracke, la admirable compañera del finado, la expresión de nuestros sentimientos más fraternales.

DATOS BIOGRAFICOS

Alexandre-Marie Desrousseaux, «Bracke» (había adoptado como seudónimo el apellido de su madre), nació en Lille el 29 de septiembre de 1861. Era hijo del famoso autor de la canción dedicada a los niños «Petit Quinquin», que sigue teniendo extraordinaria popularidad en toda Francia. Hizo estudios en la Escuela Normal Superior, fue «agregé» de la Universidad en 1884, enviado a la Escuela Francesa de Roma, al regreso se le encomendó el curso de filosofía griega en la Facultad de Lille. En 1891 se encargó de las mismas funciones en la Sorbona, ejerciendo después la dirección de la Escuela de Altos Estudios. Gran amigo de Jules Guesde y afiliado al Partido Obrero Francés, fué nombrado en 1899 secretario del Partido Socialista de Francia, y más tarde secretario pa-

ra el exterior de la SFIO. Elegido diputado por París en 1912, y reelegido en 1919, fué derrotado en 1924, mas vuelto a ser elegido, por Lille, en 1928 y 1932. En esta legislatura era vicepresidente de la Cámara de Diputados. En 1936, durante el Gobierno Blum, fué director de «Le Populaire». Renunció entonces a su mandato parlamentario, para poder proseguir sus trabajos de erudición, que nunca abandonó. Durante la ocupación alemana, a despecho de sus 83 años de edad, fué detenido, en unión de su compañera la brava y abnegada Luce. Una protesta inmediata de la Universidad dió por resultado que lo liberasen poco después. Humanista y humanista eminente, era autor de numerosas obras y traductor de diversas obras, desde Herodoto y Aristófanes hasta Nietzsche y libros de socialistas alemanes e ingleses, incluso de poetas chinos (hablaba siete lenguas). Hasta sus últimos años daba pruebas de una vitalidad asombrosa.

Estimadísimo no sólo en los medios socialistas y obreros, sino igualmente en el mundo intelectual, era hombre respetado y admirado por su saber y por su conducta, también en sectores sociales o políticos distantes de los suyos. Endolecia testimonios de condolencia primeramente llegados, figuraba un mensaje, breve pero elocuente, del Presidente de la República francesa, M. René Coty.

¿Leyó usted esto?

EL Bureau Anticolonial de la Conferencia Socialista Asiática, que agrupa en su seno a siete Partidos Socialistas, decidió fijar la fecha del 30 de octubre de cada año como la del «Día de Libertad de los Pueblos Sometidos».

A fines de 1954 había en Gran Bretaña 357.000 extranjeros. De ellos, el grupo más importante es el de los polacos, que comprende 119.000 personas de esta nacionalidad.

LA industria alemana de automóviles produce actualmente 22 veces más que en el año 1947; sus exportaciones suponen el 33,8 por 100 de la exportación total de Alemania. El 45 por 100 de los automóviles producidos en los primeros ocho meses del año 1945 han sido exportados.

«NOS enfrentamos ahora con la probabilidad de que dentro de una generación la demanda de obreros no especializados en las naciones industriales será reducida a la mitad.» (Del informe de Alex Comfort sobre el automatismo.)

OFICIALMENTE, los obreros de la fábrica de Suministros a los Transportes de Hungría trabajan ocho horas al día. De hecho, tal como lo revela el ejemplar correspondiente al 6 de julio de 1955 del periódico sindical húngaro «Nepszava», esos obreros trabajaban aún recientemente desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche. Las horas extraordinarias de esa jornada les aportan la gloria, pero no retribución alguna suplementaria.

EN los Estados Unidos se invierten cada año unos 1.350 millones de libras esterlinas en la investigación científica; la mitad de esa suma proviene de la industria privada; la otra mitad, del Estado.

HAY 10.300 extranjeros trabajando en las minas de carbón inglesas.

En Burdeos
Homenaje a Trifón Gómez
Organizado por los Comités del Partido, UGT y JJ.SS., se celebrará en Burdeos el día 14 de enero, a las 9 de la noche, en el salón de actos de Force Ouvrière, 42, rue Lalande, un acto de homenaje póstumo a nuestro inolvidable compañero Trifón Gómez, con la intervención de
Pascual Tomàs
Secretario general de la UGT
Compañeros y simpatizantes, acudid todos a este acto para honrar la memoria del que fué figura señera del obrerismo y del Socialismo español
(Pasa a la tercera pág.).